

# “Hay que buscar un acuerdo sobre lo fundamental”. Entrevista a John Rodríguez, nuevo presidente de la USO



Imagen de cortesía

**Fecha:** 06/11/2021 **Categoría:** Entrevistas **Autor:** Editor Agencia de Información Laboral

A finales de octubre se hizo oficial la renuncia de Edwin Palma a la presidencia de la USO. El cargo de presidente quedaba de esta manera vacante y la Junta Nacional tomó la decisión de nombrar en ese puesto a John Alexander Rodríguez quien lleva dos periodos en la Junta Nacional.

Rodríguez es un hombre joven pero curtido en las luchas sindicales. Tanto es así que **Ecopetrol** lo despidió 5 veces entre el 2004 y el 2009 por haber participado en la huelga. Tres años después de haber ingresado a trabajar a la empresa se afilió al sindicato y desde entonces ha estado siempre participando de las dinámicas internas de la organización.

Hoy llega a la presidencia de la USO y tiene varios retos. Sobre ellos conversamos en esta entrevista. También nos contó parte de su historia en **Ecopetrol**, su visión sobre la privatización de la empresa y sobre el legado de Edwin Palma quien le entregó el cargo para aspirar al Senado de la República por el Pacto Histórico.

## ¿Cuál ha sido su camino en **Ecopetrol** y en la Unión Sindical Obrera?

Yo tengo 22 años al servicio de **Ecopetrol**. Inicié mi carrera laboral en la refinería de Barrancabermeja como operador en la planta de poliestireno. Ingresé por convenio con el Sena en 1999 y en el 2001 pasé a la planta. En el 2002 me impactó mucho el asesinato de Rafael Jaime Torrá, el compañero “Botellita” y ahí comenzó esa inquietud por la defensa de los derechos de los trabajadores, de la vida, de todo esto que tanto nos han maltratado en este país.

En el 2003, ya siendo activista de la USO, comenzamos a preparar la huelga. Fui parte del comité local de huelga en Barrancabermeja. En el 2004 fui despedido por primera vez, y desde ese mismo año y hasta el 9 de octubre de 2009 fui despedido y reintegrado 5 veces. Fui dirigente de la USO Barrancabermeja, secretario de asuntos minero energéticos, dirigente de Funtramiexco, presidente de la USO Centro y dos veces dirigente de la Junta Nacional de la USO. Del 2009 para acá que vuelvo a **Ecopetrol**, en el marco del acuerdo de la Convención Colectiva de Trabajo de ese año, he seguido mi actividad sindical y política. Y aquí estamos en este nuevo reto.